

El Siglo

03-08-1993

pág. 9

Valparaíso recibió "La Manzana de Oro"

El jueves 29 de julio, en el tradicional restaurant porteño "Valparaíso Eterno" fue presentado el libro "La Manzana de Oro" del poeta chileno Esteban Navarro.

En un local colmado por un público de diversas generaciones, Guillermo Scherping dio la bienvenida señalando "cuando llega un recién nacido, la familia, los amigos y todos quienes comparten la alegría se reúnen. Hoy nos reunimos para compartir el gozo por el nacimiento de un nuevo libro de nuestro amigo Esteban Navarro".

A continuación presentó al connotado escritor y político Volodia Teitelboim y al actor y novelista Gregory Cohen.

Cohen recordó las circunstancias en que emergió al quehacer artístico la generación a la que pertenece Esteban Navarro, "tiempos de reconstrucción, de recuperación del asombro, de pertenencia vital a un Movimiento Cultural, que luchando

por la libertad ayudó a crear condiciones para la posterior expresión abierta del pueblo contra la dictadura". De ello emergió una importante generación de creadores que sin permiso de nadie continúan irrumpiendo en la vida artística nacional, y que en este caso reconoce su cuna en la Agrupación Cultural Universitaria, ACU, de fines de los '70, a quien Gregory Cohen rindió un más que merecido homenaje.

Volodia Teitelboim conversó del justo y necesario lugar que la cultura tiene en el desarrollo de la vida a plenitud. Fustigó las concepciones que la consideran un instrumento accesorio o el acompañamiento de otras actividades.

Recordó las ideas que Recabarren desarrolló en torno a la cultura y el movimiento popular, resaltó el papel que diversas generaciones de creadores jugaron y juegan en la lucha del pueblo. Relató la significación que tuvo la incorporación

a la lucha popular de Pablo Neruda, Juvencio Valle o Angel Cruchaga Santa María, entre otros, y la que tuvo y tiene hoy la presencia de lo que calificó como "jóvenes de la década terrible, que en medio de la oscuridad del apogón supieron encender las luces de la cultura iluminando la esperanza".

Esteban Navarro es uno de esos jóvenes que hoy nos continúa regalando a la identidad común su poesía. En el caso de "La Manzana de Oro", con la mirada limpia y profunda de un niño que desde una edad distinta coge el lápiz y nos descubre signos de identidad, dijo Teitelboim.

Se completó este encuentro con la muestra rapera de rebeldía de un grupo de jóvenes músicos de hoy, "Los Incultos", y por supuesto los infaltables tangos porteños.

En fin, un encuentro lleno de vida, motivado por Esteban Navarro y su creación.

BCE-7249

Valparaíso recibió "La manzana de oro" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Valparaíso recibió "La manzana de oro" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile